

A la Chambre

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

La catastrophe de Lakehurst

La séance, suspendue à 17 h. 35, est reprise à 18 h. 05.
Le président du Conseil demande la parole. Il se fait l'interprète du peuple français pour présenter aux gouvernements allemand et turc ses condoléances à l'occasion des catastrophes de « Hindenburg » et de la poudrière d'Ankara.
M. Herriot associe la Chambre à ses paroles.
M. Margaine (radical-socialiste), demande à M. Léon Blum ce qu'il entend par « la pause ».

M. DOMMANGE

accuse le gouvernement d'avoir livré la France à la dictature de l'Internationale

M. Dommange (indépendant d'Union républicaine et nationale) interpelle sur les conditions dans lesquelles le président du Conseil a livré le gouvernement de la France à l'arbitraire de l'Internationale, à la dictature de l'Internationale.
Le député de Paris énumère un certain nombre de violations à la liberté du travail, à la liberté de la presse, à la liberté de la parole, à la liberté de la conscience, à la liberté de la religion, à la liberté de la propriété, à la liberté de la circulation, à la liberté de la navigation, à la liberté de la communication, à la liberté de la presse, à la liberté de la parole, à la liberté de la conscience, à la liberté de la religion, à la liberté de la propriété, à la liberté de la circulation, à la liberté de la navigation, à la liberté de la communication.

LA REPONSE DE M. LEON BLUM

Le président du Conseil monte à la tribune

Il rappelle tout d'abord que la date d'ouverture de l'Exposition est maintenant fixée. L'Exposition, dit-il, ouvrira avec un certain éclat, comme toutes les précédentes expositions. Le Gouvernement ne se dérobera pas à un débat parlementaire et à ce sujet.
Les bruits de grèves généralisées et de banqueroute, qui ont été répandus, sont fondés. Le ministre des Finances a fourni aux Commissions compétentes des explications. Le Fonds d'égalisation des dépenses reste parfaitement en état; la liberté monétaire demeure, conformément à l'entente tripartite.
La situation sociale est redevenue calme. Ce sont des inquiétudes politiques qui se font jour.

La nécessité de la pause

Quant à la pause, on nous reproche tantôt de ne pas user d'autorité, tantôt d'en abuser. On nous demande, d'un côté, l'abandon d'un certain programme du Front populaire; de l'autre, on nous reproche de ne pas avoir agrandi notre action.
Le programme du Front populaire est le seul qui lui ait la majorité et le gouvernement.

Aucune mesure ne sera envisagée en dehors de ce programme commun conçu par une législature de quatre ans

La pause a été adoptée pour des raisons techniques, financières, économiques qui ont gardé leur valeur.
La reprise n'est pas niable. On nous menace d'aller à la ruine; nous y allons alors par le détour du chômage, de la misère, de la désolation, de la mort. Malgré la tranquillité du moment, le gouvernement estime que la pause est encore nécessaire.

Les réalisations futures

M. Léon Blum annonce que le Gouvernement demandera l'adoption des projets pour l'aménagement des terres agricoles, pour l'aide aux vieillards, pour les droits syndicaux, pour les droits sociaux, pour les calamités agricoles.
Il rappelle le plan de la C.G.T. pour les grands travaux. Le Gouvernement s'est engagé à ne pas lancer de nouveaux emprunts. Pour les grands travaux de 1937, 4.513 millions de dépenses seront couverts. Par l'intermédiaire de la Caisse d'avances aux communes, on arrivera à 8 milliards de dépenses effectives pour les grands travaux de 1937.

Pour employer les ouvriers de l'Exposition, les travaux de construction seront livrés par l'Administration

Les travaux publics sont en retard de construction, mais il faut aussi ralentir la construction privée. Un projet du ministre de l'Economie nationale, favorisant l'assainissement des immeubles.
Pour ouvrir aux jeunes le marché du travail, il faut donner aux vieux une retraite suffisante; il s'agit non seulement des ouvriers de l'industrie, mais des vieux paysans. Il s'agit d'une grande réforme sociale à portée étendue, qu'il faudra accorder avec le système des assurances sociales. Cette réforme amènerait une dépense nouvelle d'environ 3 milliards et demi.

Le vrai problème est de savoir si nous nous débarrasserons des difficultés au jour le jour, ou si nous gouvernerons dans un sentiment de durée

De toute façon, nous nous considérons comme comptables des intérêts permanents du pays. Nous gouvernerons pour la nation tout entière. La nation durera après nous; il est sous cet aspect que nous envisageons tous les problèmes.
L'Etat doit changer sa manière de vivre. Il est anormal d'avoir à se procurer chaque année des sommes presque égales aux rentrées budgétaires. Il faut absolument faire l'effort pour éliminer progressivement les difficultés. Je peux dire cela d'autant plus crânement que nous sommes dans une période de sécurité.

Dans quelques jours, la Chambre sera saisie de plusieurs propositions de loi

Le projet de loi relatif à la réforme des assurances sociales, qui sera soumis à la Chambre dans quelques jours, est une œuvre de justice sociale. Il faut absolument faire l'effort pour éliminer progressivement les difficultés. Je peux dire cela d'autant plus crânement que nous sommes dans une période de sécurité.

Le Roi d'Italie inaugurera vendredi matin, à l'Villa Médicis, l'exposition des œuvres des pensionnaires de l'Académie de France

M. Léon Blum note que jamais le pays

LE GÉNÉRAL DE CASTELNAU

proteste contre l'interdiction des cortèges à l'occasion de la fête de Jeanne d'Arc

Le général de Castelnau proteste en ces termes contre l'interdiction des cortèges organisée à Paris à l'occasion de la fête de Jeanne d'Arc.
Depuis de nombreuses années, la Fédération nationale catholique organise et conduit à la statue de Jeanne d'Arc le jour de la fête de la Sainte, l'immeuble.

Un appel aux ouvriers...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux ouvriers. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

Un appel aux patrons...

J'adresse, maintenant, un solennel appel aux patrons. Je sais que toute amélioration acquise ne contient une autre promesse. La République française a promis l'amélioration indéfinie du bien-être.

LETTRE DE BRUXELLES

Un discours social du Premier Ministre

BRUXELLES, 7 MAI 1937.
M. van Zeeland est retourné jeudi à Liège. Cette fois, ce n'est plus pour une solennité officielle, mais pour prendre part, à côté de l'évêque du diocèse, du syndicalisme chrétien et des organisations sociales de l'arrondissement, à la manifestation de « Rerum Novarum ».

Le calme renaît à Barcelone, mais, en province, la situation s'aggrave

Barcelone, 7 mai. — (Par téléphone). Le retour au calme s'accroît. Les barrières restent encore comme devant des échafaudages sanglants de ces derniers jours. Les promeneurs sont partout très nombreux. Aucune démonstration de force n'est visible dans les rues.

La lutte gagne d'autres régions de Catalogne

Cerbere, 7 mai. — Aux dernières nouvelles reçues de Catalogne la situation paraît s'aggraver dans la généralité. La lutte s'étend maintenant à d'autres régions de Catalogne et un combat a eu lieu près de Tortosa entre les troupes et les révoltés dont on ignore encore le résultat.

Les anarchistes sont maîtres de Figueras et de Gerone

Cerbere, 7 mai. — On apprend à la frontière que dans la journée de jeudi, les anarchistes de Figueras, localité située à 25 kilomètres de la frontière, aidés par une partie des miliciens en garnison à la forteresse de San Fernando, se sont emparés de la ville.

Les Journées médicales de la Faculté libre de médecine de Lille

Vendredi après-midi, ont été inaugurées les Journées médicales organisées par la Faculté libre de médecine, sous la présidence de M. le professeur Bilet, doyen.

L'excursion des officiers et sous-officiers de réserve à Londres et à Douvres, le 7 juin

Nous avons précédemment annoncé que les trois importants groupements des Officiers et sous-officiers de réserve de Lille de la Fédération des O.R. et de la Fédération des S.O.R. de la première région lésaient organiser par les Compagnies françaises et anglaises une excursion à Londres et à Douvres, le lundi 7 juin, jour de fêtes de Lille et non fixé en Angleterre.

La « mère américaine » 1937 a été élue

PH. N.Y.T.
L'Amérique, qui a lancé l'idée des concours les plus saugrenus, s'est montrée, cette fois, mieux inspirée. Peut-être, l'Europe pourrait-elle méditer utilement l'exemple qu'elle donne, cette fois, en glorifiant les mères américaines.

Le III^e Reich crée une nouvelle décoration: l'Aigle allemand

Le roi George VI en sera le premier titulaire. On apprend que le feld-maréchal von Blomberg, qui représentera le gouvernement du Reich aux fêtes du couronnement, sera chargé de remettre à cette occasion, au roi, les insignes de grand-croix de l'Aigle allemand.

Une femme se jette du haut de la deuxième plate-forme de la tour Eiffel

Paris, 7 mai. — Dans une crise de neurasthénie, une femme s'est jetée de la deuxième plate-forme de la Tour Eiffel. Le corps ayant, dans sa chute, rencontré des poteaux, est arrivé au sol coupé en trois.

Le cardinal Verdier

Paris, 7 mai. — Le cardinal Verdier, archevêque de Paris communique la note suivante: « Tout le monde comprendra l'émotion des catholiques et la nôtre devant une mesure dont on ne nous donne aucune justification. Sainte-Jeanne d'Arc est la plus haute, la plus pure, la plus sainte figure de la patrie; peut-être la plus belle dont que la Providence ait fait à notre pays bien-aimé. Après d'elle on apprend à aimer la France et tous ses enfants et son miracle, unique dans l'histoire du monde, nous met au cœur pour l'avenir du pays une confiance invincible.

Albert Lebrun sur la tombe du président Doumer

Paris, 7 mai. — Vendredi matin, à 10 heures, à l'occasion de sa cinquantième anniversaire de la mort de Paul Doumer, M. Albert Lebrun s'est rendu au

EN ESPAGNE

Devant les Assises des Alpes-Maritimes Egender se défend d'avoir tué M^r Arbel

Nice, 7 mai. — Devant la Cour d'assises des Alpes-Maritimes a comparu vendredi matin, Robert Egender, inculpé du meurtre, prémédité, de son ami, Marie-Anne Rivière, épouse Archambaud, dite Ronde Arbel et de vol. Dès le début de l'audience, un incident se produit. Le principal témoin de l'affaire, Thérèse Buttafoghi, est absent.

La catastrophe du zeppelin « Hindenburg »

Le capitaine Lehmann a succombé New-York, 7 mai. — La succursale de la Compagnie Zeppelin de New-York, annonce que le capitaine Ernst Lehmann, ancien commandant du « Hindenburg », est mort à 18 heures (22 h. en France), des suites de ses blessures.

La seconde journée du concours hippique de Paris

Paris, 7 mai. — La seconde journée du concours hippique international de Paris a été consacrée en grande partie, vendredi après-midi, à la présentation de la fameuse reprise des œuvres de l'école militaire de Saumur. La garde républicaine a de nouveau présenté son armement avec reconstitution des anciens uniformes des régiments de cavalerie.

L'application de la semaine de 40 heures

Les courtiers et commissionnaires en marchandises. L'administration étend aux courtiers et commissionnaires en marchandises, les dispositions du décret du 27 avril portant application de la semaine de 40 heures, aux commerces de gros et de demi-gros.

Le parti communiste va-t-il être dissous au Luxembourg ?

Un referendum en décidera. Luxembourg, 7 mai. — La Chambre a voté par 50 voix contre 4, la loi organisant un referendum sur la loi pour l'ordre politique et social et la dissolution du parti communiste.

Nouvelles sportives

BASKET-BALL. La France bat la Pologne au championnat d'Europe. Riga, 7 mai. — Le match de basket-ball France-Pologne s'est terminé après une partie très dure, par la victoire de la France par 27 à 24. A la mi-temps, la Pologne menait 16 à 15. Sur sa victoire, la France prend la troisième place du tournoi.

Enseignements commerciaux

COTONS. LIVERPOOL, 7 MAI. Importations, 17.047 balles; américaines, balles 4; britanniques, balles 4; autres, balles 15; upper, hausse 4.

CHANGES A L'ETRANGER

Londres: Sur Paris, 100/95; sur Bruxelles, 20/27; sur Hong Kong, 0/16; sur court terme, 0/12.
New-York: Sur Paris, 440 1/8; sur Londres, c/b. transf., 493/62; sur Bruxelles, 160/92.

A la Société des Agriculteurs du Nord

Le palmarès des concours de 1936 (SUITE) CONCOURS DE BONNE TENUE D'INTERIEUR DE FERME. Grande culture. — 1^{er} prix: M. A. Brevière, à Wanneghem.

La traversée de la Manche à la nage

Fritz Werner s'est mis à l'eau à Dunkerque. Fritz Werner, le nageur danois, qui a décidé de traverser la Manche à la nage, s'est embarqué vendredi, à 31 h., à Dunkerque, à bord d'un remorqueur qui devait le conduire en radar.

JOURNAL DE ROUBAIX

ABONNEMENTS. Nord et Département Nord-Pas-de-Calais: 6 mois, 50 fr.; 1 an, 95 fr. France et Colonies: 6 mois, 50 fr.; 1 an, 95 fr. Belgique: 6 mois, 50 fr.; 1 an, 95 fr. Compte chèques postaux: Lille 97